
Centre communautaire Sintra St-Charles



André 
Gosselin

Eh oui, déjà une autre année qui s’est écoulée et je ne vous
surprendrai pas si je vous dis qu’elle fut fertile en émotions. Comme
pour chacun d’entre nous, en 2021, nous avons eu droit à des
moments d’espoir comme à des périodes de déceptions!

Cela n’a certainement pas ralenti notre belle équipe de continuer à
vous trouver de nouvelles idées d’activités et mijoter de nouveaux
projets. Le fruit de toutes ces idées se concrétisera, espérons-le, très
bientôt.

Nous avons aussi profité des périodes plus tranquilles pour effectuer
plusieurs améliorations au Centre et maximiser nos espaces et ce,
pour le bénéfice de nos usagers et nos employés.

2022 est déjà entamée avec une équipe solide, expérimentée et un
désir profond de rendre le CCSC au service d’un maximum de gens, de
7 à 77 ans. Nous avons un Centre en excellente santé tant au niveau
financier qu’au niveau de ses opérations. C’est en partie grâce à
vous, usagers, bénévoles, partenaires, collaborateurs et employés.
Grâce à vous tous, notre offre est plus que jamais diversifiée et notre
présence s’accroit sans cesse dans la communauté.

Merci de nous permettre de continuer sur notre lancée et ce, peu
importe les conditions et les événements.



1. MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT
2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE
3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 31 MARS 2021
5. RAPPORT D’ACTIVITÉS 2021
6. RAPPORT FINANCIER 2021
7. NOMINATION D’UN COMPTABLE 2022
8. PÉRIODE DE QUESTIONS
9. VARIA : PRÉSENTATION DE M.STEVE BAZINET ET MME CATHY BERNIER
10. ÉLECTIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION POUR L’ANNÉE 2022-2023

NOMINATION D’UN PRÉSIDENT ET D’UN SECRÉTAIRE D’ÉLECTIONS
MISE EN CANDITATURE ET ÉLECTIONS

11. PAUSE
12. PRÉSENTATION DU NOUVEAU CONSEIL
13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE



Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du Centre communautaire Sintra Saint-Charles tenue le 
31 mars 2021 en virtuelle avec la plateforme Zoom.

Steve Bazinet Karine Robillard

Julie Vigneault André Gosselin

Caroline Lachance Isabelle Jutras

Caroline Périard-Maury Pierre Levasseur

Marie Josée Champagne Sébastien Bergeron

Clément Payeur Sylvain Lacharité

Dénis Hébert Cathy Bernier

Stéphanie Jutras Ginette Gauthier

Philippe Maury



1.Mot de bienvenue
Le président, M. André Gosselin, souhaite la bienvenue et explique le déroulement de la soirée. Compte tenu 
de la situation actuelle, l’AGA s’est déroulée virtuellement.

2.Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée
Le quorum a été atteint.

3.Lecture et adoption de l’ordre du jour
M. André Gosselin fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par M. Sébastien Bergeron et appuyé par M. 
Sylvain Lacharité d’adopter l’ordre du jour.

4.Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA 2020
M. André Gosselin fait un bref survol du procès-verbal. Il est proposé par M. Denis Hébert et appuyé 
par Mme Caroline Périard-Maury d’adopter le procès-verbal de l’AGA 2020.



5.Rapport d’activités 2020
Mme Isabelle Jutras fait le survol de nos activités et démontre nos chiffres pour l’année en ces temps de 
COVID, évènements et programmations annulés, diminution de la capacité au camp de jour et une baisse 
considérable pour les locations de salles.

6.Rapport financier 2020
M. Clément Payeur prend la parole pour faire le résumé de nos finances pour l’année 2020. Il est proposé 
par M. Sébastien Bergeron et appuyé par M. Julie Vigneault d’adopter le rapport financier 2020.

7.Nomination d’un comptable 2021
M. Clément Payeur nous fait part de son désir de poursuivre avec la firme actuelle, Deloitte, étant donné que 
celle-ci connait bien notre vision et notre dossier. Il est proposé par M. Denis Hébert et appuyé par Mme 
Caroline Périard-Maury.



8.Période de questions et varia
M. Sylvain Lacharité et M. Pierre Levasseur se questionnaient sur le poste de coordonnatrice jeunesse que 
Caroline Courchesne occupait. Mme Isabelle Jutras a expliqué qu’un nouveau poste avait été créé « Agent de 
milieu de vie » avec la collaboration du comité des RH et que nous étions en processus d’embauche.

9.Prise de parole de la conseillère Mme Cathy Bernier
Mme Cathy Bernier a fait un survol des projets à venir pour la Ville de Drummondville tel que la réfection des 
rues, la possibilité d’expropriation des terrains près de l’autoroute 20, la bonification de l’école du Sentier. Il a 
également été question des réalisations de l’année 2020 comme la Rivia, la bonification de l’aménagement des 
piétons, le parcours éducatif de vélo, l’amélioration du traitement des eaux, etc.

10.Élection du Conseil d’administration pour l’année 2021-2022



Conseil 2021 Intention

Siège 1 : André Gosselin Désire poursuivre

Siège 2 : Julie Vigneault Élection 2022

Siège 3 : Clément Payeur Désire poursuivre

Siège 4 : Poste vacant

Siège 5 : Sylvain Lacharité Désire poursuivre

Siège 6 : Pierre Levasseur Élection 2022

Siège 7 : Denis Hébert Désire poursuivre

Siège 8 : Caroline Périard-Maury Ne désire pas poursuivre

Siège 9 : Caroline Lachance Désire poursuivre

Mise en candidature
Mme Stéphanie Jutras et Mme Karine Robillard se proposent pour rejoindre le conseil.



11.Pause

12.Présentation du nouveau conseil
Conseil 2021-2022
André Gosselin, président Caroline Lachance, vice-présidente
Clément Payeur, trésorier Karine Robillard, secrétaire
Denis Hébert, administrateur Stéphanie Jutras, administratrice
Sylvain Lacharité, administrateur Pierre Levasseur, administrateur
Julie Vigneault, administratrice

13. Levée de l’assemblée
M. André Gosselin annonce la levée de l’assemblée. Il est proposé par Mme Caroline Périard-Maury et appuyé 
par M. Sébastien Bergeron d’adopter la levée.





Isabelle 
Jutras

.Membre l’AFEAS St-Charles

.Table de concertation des directeurs généraux des CCL

.Représentante des CCL Comité « Zone Rouge » 
de la Ville de Drummondville.
.Représentante des CCL à la table des communicateurs 
de la Ville de Drummondville.
.Comité développement du Parcours vélo
.Membre du conseil d’administration de la FQCCL

Marie Josée 
Champagne

.Comité Plaisirs d’hiver / Fête des flocons

.Table de concertation des coordonnateurs des CCL

.Déléguée des CCL pour la conception des 
publicités municipales. (Bulletin, panneaux, etc)



Isabelle 
Jutras

.Rencontre d’informations sur le nouveau code de
gouvernance.
.Vivre ensemble
.Formation sur la relance économique 

Marie Josée 
Champagne

.Rencontre avec le CIUSSS MQC pour implanter la
Marche active.
.Formation avec Drummond Info plus pour implanter
un horodateur mobile.

Animateurs
camp de jour

.Formation secourisme
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Soutien technique

• 432 heures

Représentation

• 0 heure

Gestion

• 132 heures

Animation

• 37 heures
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HÉMA QUÉBEC | Avril et août 2021
Malgré la pandémie, Héma Québec a toujours besoin de donneurs. Nous sommes toujours heureux de les accueillir dans 
nos locaux.
SCLÉROSE EN PLAQUE CENTRE-DU-QUÉBEC| Session automne 2021
Suite à une fermeture du gym auquel les gens allaient s’entrainer, nous avons loué nos locaux à prix réduit pour que les 
gens puissent continuer à profiter de leur service.
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L’équipe de bénévoles du Centre de lecture a su répondre aux exigences afin de recevoir les 
participants dans un environnement sécuritaire.
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Locations

Rencontre familiale Rencontre coorporative/Formation Ligues sportives / Prêt institutionnel

15, 20 peut-être 40… Oh non, finalement 50 avec le masque et le 
passeport…Finalement avec le masque mais on baisse à 25 mais le passeport 
n’est plus requis…Ben finalement, on ne fait plus de locations!!! Hahah.. Nous 
avons tout même réussi au cours de l’année à louer à quelques familles et pour 
des réunions. Vaut mieux en rire ;)



Camp HIVER 
(2020-2021)

Camp
RELÂCHE

Matinée de
NOËL
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Durant la pandémie, la FQCCL a invité ses membres à faire une programmation 
virtuelle pour la relâche. Nous avons eu une subvention pour la présentation de ces 
activités. 

Nous avons donc convié nos participants à assister aux séances en ZOOM ou bien 
profiter des joies de l’hiver en empruntant notre matériel, tel que nos tubes, des 
raquettes et trottinettes à neiges.

Voici en chiffre la participation.
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23 juin au 13 août 2021

Bienvenue au Carnaval d’été de St-Charles !! Enfin, nous avons pu
sortir nos chandails de 2020. Encore cette année, nous avons dû
s’adapter aux normes émises par les autorités afin de répondre
aux exigences. La bonne nouvelle a ces petits changements, nous
avons pu accueillir quelques enfants de plus pour l’édition 2021.

C’est donc 309 enfants encadrés par 34 jeunes dont 26
animateurs, 4 accompagnateurs, 2 chefs de camp, 1 intervenante
et 1 coordonnatrice estivale que notre camp a pris son envol.

Grâce au soutien financier de la Ville de Drummondville, les
enfants ont participé à différentes activités telles qu’un initiation
au cirque avec Cirkazoo, un spectacle de magie avec Yan le
magicien, une activité spéciale avec Laser Force et se bourrer le
bedon avec une bonne crème glacée.

Le programme d’accompagnement soutenu par la Ville de
Drummondville nous a permis d’accueillir 5 enfants différents.
Comme nous avons reçu une demande d’un enfant de la
municipalité de St-Cyrille, cette dernière a aussi fourni une aide
financière. Nous avons également obtenu une subvention
d’Emploi d’été Canada qui nous a permis de soutenir 8 emplois
étudiants.

Afin de maintenir un service de qualité, nous sommes adhérants
au cadre de référence de l’association des camps de jour.

Nous avons offert une semaine de « prolongation » du 16 au 20
août dont 103 enfants étaient inscrits.
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Tout au long de l’été, les enfants et les animateurs du camp de jour ont pu enfin profiter de cette mini 
ville après avoir mis beaucoup de temps à l’agrémenter l’année dernière. Le CCSC a donc participé à 
l’élaboration de la formation « projet vélo » donné par l’entremise des camps de jour des centres 
communautaires en collaboration avec la Ville de Drummondville et le Réseau Plein air. Nous sommes 
fiers de s’impliquer dans ce projet qui est finaliste pour LE MÉRITE OVATION MUNICIPALE de l’UMQ
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La session hiver 2021 a entièrement été donnée en ligne. Deux faits marquants 
pour 2021; nous avons proposé 4 programmations durant l’année et nous 
avons battu nos records d’inscriptions à l’automne. Ce fût également notre 
seule programmation régulière en présentiel qui a vu sa fin comme prévue sans 
être arrêtée par la pandémie durant les deux dernières années.
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Notre session hiver a été annulée dû à la pandémie. Il était toutefois permis de 
faire des activités en pratique libre en dyade. Des centaines de participants 
sont venus pratiquer le pickleball et le badminton. En février, nous avons dû 
cesser nos activités puisque nous étions dans le palier rouge. Les gens étaient 
très heureux de revenir en mars. Mai et juin, le pickleball extérieur était 
accessible.
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En 2020 et 2021, il n’y a pas eu de parascolaire dû aux restrictions dans les 
écoles avec la COVID. Ce qui explique la baisse de participations dans le secteur 
jeunesse.
Les activités maintenues ; danse, prêt à rester seul et gardiens avertis.
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2021 marquera le début du projet:  Ainés au cœur du quartier. Projet initié par 
la Fédération des centres communautaires en loisirs, nous avions pour mandat 
de créer un comité de bénévoles et de faire une programmation qui saurait 
plaire à nos ainés du secteur.

Nous avons proposé notre première programmation en automne 2021. 
Lorsque les gens adhéraient au « passeport ainé », il avait droit d’obtenir un 
chandail. Plus de 32 personnes ont adhéré à notre projet! 

Nos trois principales activités: Club de marche, viactive+ et espace jeux. Il est à 
noter que c’est une bénévole qui accompagne le Club de marche. Elle fait 
découvrir les différents sentiers des environs.

Trois activités sporadiques ont été organisées : formation avec un kinésiologue
au Complexe sportif Girardin, formation Juripop en collaboration avec la 
FADOQ de St-Charles et un diner de Noël avec la présentation de la boîte à 
outils du Centre d’action bénévole.
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Avec les consignes en vigueur à ce moment, nous avons dû annuler notre fête des flocons.
Photo souvenir 2019 – Caroline Périard-Maury, administratrice, Marie Josée Champagne, coordonnatrice et 
Monique Lanlancette, bénévole.

2021
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2021
Photo souvenir 2016
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Avril 2021
Photo souvenir 2018
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2021
Photo souvenir 2019 – Cathy Bernier, conseillère municipale, Sébastien Schneeberger, député, Isabelle 
Jutras, directrice générale.
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2021
Photo souvenir 2017
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4e édition – octobre 2021

La population était invitée à venir échanger leurs déguisements lors de l’évènement écoresponsable 
« Troc ton costume »
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Cette année, nous avons pu recevoir nos formidables employés pour notre fête 
de Noël. Nous les avons convié à l’extérieur, un petit feu et une petite surprise 
sucrée les attendaient à leur arrivée… C’est avec bonheur et sourire qu’ils ont 
pu déguster une queue de castor qui leur était offerte gratuitement.
Chacun des employés est également reparti avec une boîte cadeau contenant 
une tuque à l’effigie du CCSC, deux bières de la micro-brasserie le Bockale ainsi 
que deux emballages de noix de Croque-Noix. 
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• Recruter une nouvelle ressource temps plein.

• Le Centre a le désir plus que jamais de mettre ses infrastructures accessibles aux gens à mobilité réduite.  L’ajout d’un ascenseur
est devenu la priorité du conseil d’administration, les besoins à ce niveau se font ressentir. Nous avons fait à ce jour 3 demandes 
de subventions et malheureusement nous n’avons pas été sélectionné. Nous continuons à surveiller les prochaines ouvertures 
des subventions.

• La mise en place de plages horaires pour les gens qui souhaitent s’entraîner de façon aléatoire dans nos cours de 
conditionnement physique.

• Optimiser l’ensemble de nos pavillons afin d’augmenter notre achalandage.

• Bonifier notre offre de services bigénérationnels. 
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Nous poursuivrons donc nos priorités 2020 puisqu’il nous a été difficile de les réaliser dans les circonstances actuelles. 
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Journée des centres communautaires de loisirs 
Nous avons offert pommes et café à tous nos 
participants durant la journée du 3 octobre 2021.

Foire de l’emploi de l’Université du Québec à Trois-Rivières
Isabelle était présente dans le but de trouver une perle rare pour 
joindre notre équipe.

Passeport vaccinal
Nous avons plastifié gratuitement plus de 500 passeports vaccinaux. 
Nous avons également offert le soutien pour ajouter le code QR dans 
l’application VaxiCode. Ce sont principalement des personnes 
vulnérables qui ont bénéficiés de ce service. Afin de répondre à la 
demande, deux animateurs se sont joints à nous pour les aider.
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Voici les travaux effectués en 2021

○ Sablage et vernissage du plancher.

○ Achat de nouvelles toiles.

○ Rafraichissement de la peinture

Pavillon Gilles Soucy

○ Installation de panneaux acoustiques
dans la Mezzanine Pierre Levasseur.

○ Lignage de nouveaux jeux dans le 
stationnement pour le service de 
garde du camp de jour.

○ Réaménagement du rangement 
optimiste suite à leur départ.

Pavillon Ferme des Voltigeurs

Mezzanine Pierre Levasseur

Pavillon Gilles Soucy
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REVENUS

Subvention - Ville de Drummondville 138 605,00 $
Subvention - Ville de Drummondville (services) 64 696,00 $

Subvention - Gouv. Fédéral 24 500,00 $
Subvention - Gouv. Provincial 96 414,00 $

Subvention - Autres 12 500,00 $

Activités 250 000,00 $
Commanditaires 5 000,00 $

Location de salles 24 500,00 $
Intérêts et ristournes 1 250,00$

TOTAL DES REVENUS 617 465,00 $

DÉPENSES

Salaires et avantages sociaux 405 500,00 $
Subvention salariale 

Formations 2 500,00 $
Honoraires Professionnels 14 500,00 $

Assurances 11 596,00 $
Électricité  et gaz 30 500,00 $
Cotisations et abonnements 1 800,00 $

Frais de représentations 850,00 $
Communications 6 400,00 $
Publicités et promotions 8 500,00 $
Frais d'activités 58 000,00 $
Fournitures de bureau 9 500,00 $
Équipements 12 000,00 $
Réparations,équip.d'entretien, matériel 
périssables 16 750,00 $
Relations employés bénévoles 4 250,00 $

Frais de déplacements 2 200,00 $
Frais bancaires et autres 7 500,00 $
Frais d'intérêts sur emprunt 0,00 $
Frais d'amortissement 20 031,00 $

TOTAL DES DÉPENSES 612 377,00 $

5 088,00 $



Conseil Intention

Siège 1 : André Gosselin Élection 2023

Siège 2 : Julie Vigneault Désire poursuivre

Siège 3 : Clément Payeur Élection 2023

Siège 4 : Stéphanie Jutras Désire poursuivre

Siège 5 : Sylvain Lacharité Élection 2023

Siège 6 : Pierre Levasseur Désire poursuivre

Siège 7 : Denis Hébert Élection 2023

Siège 8 : Karine Robillard Désire poursuivre

Siège 9 : Caroline Lachance Élection 2023


